

Drogues de synthèse : des molécules dangereuses sous surveillance

Compte Test - 2025-07-14 07:01:15 - Vu sur pharmacie.ma

Dans un communiqué du 10 juillet 2025, l'Agence nationale de sécurité du médicament et des produits de santé (ANSM-France) a émis une alerte concernant l'émergence de nouvelles molécules de drogues de synthèse, en particulier celles proches des benzodiazépines. Ces substances, souvent vendues illégalement, présentent des risques élevés de dépendance, de surdosage et d'effets secondaires graves, notamment des troubles neurologiques et cardiovasculaires. Cette mise en garde, relayée par plusieurs médias, vise à sensibiliser les professionnels de santé et le grand public à ces dangers croissants. L'Agence française a indiqué dans son communiqué que ces nouvelles molécules, souvent commercialisées sur des marchés parallèles ou en ligne, échappent fréquemment aux réglementations classiques. Leur composition chimique instable peut entraîner des réactions imprévisibles, rendant leur usage particulièrement risqué. L'agence recommande aux pharmaciens et aux médecins de renforcer la vigilance face à des ordonnances suspectes et d'informer les patients sur les dangers de l'automédication avec des substances non contrôlées. L'ANSM a également rappelé dans son communiqué l'importance des nouvelles règles de prescription pour les médicaments opioïdes, en vigueur depuis le 1er mars 2025, pour des substances comme le tramadol et la codéine. Ces dispositions, visant à limiter les risques de mésusage et de falsification d'ordonnances, imposent des prescriptions sur des ordonnances sécurisées, avec une période de dérogation jusqu'au 31 mars 2025. Ces mesures répondent à une augmentation des cas de dépendance et d'abus signalés ces dernières années. Cette alerte intervient dans un contexte où la sécurité des médicaments reste une priorité majeure. Les autorités sanitaires encouragent les patients à s'approvisionner uniquement auprès de pharmacies agréées et à consulter un professionnel de santé avant toute prise de médicament non prescrit. Cette vigilance est d'autant plus importante que les drogues de synthèse continuent de se diversifier, posant de nouveaux défis aux systèmes de santé publique. L'ANSM prévoit de renforcer ses campagnes de sensibilisation et de collaborer avec les autorités européennes pour mieux contrôler la circulation de ces substances.